

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 12 DE MARZO DE 2012

IFE PIDIÓ A JOSEFINA ACATAR VEDA ELECTORAL EN TOMA DE PROTESTA

El Instituto Federal Electoral (IFE) advirtió a Josefina Vázquez Mota que el evento en el que rindió protesta como candidata presidencial del Partido Acción Nacional (PAN) debía ajustarse al acuerdo en materia de intercampaña (veda electoral), es decir, no hacer alusión al proceso, no exponer plataforma electoral y no promover el voto a favor o en contra de alguien. El pasado 5 de marzo, la representación del blanquiazul ante el IFE notificó a Edmundo Jacobo Molina, secretario Ejecutivo, que Vázquez Mota y todos los candidatos electos del PAN rendirían protesta en un acto público realizado ayer. Pidió al instituto considerar este evento como el acto público en el que legalmente deben rendir protesta los candidatos, pese a estar en curso la veda electoral, que impide la realización de proselitismo. (EL UNIVERSAL, P.6, NAYELI CORTÉS)

ARTISTAS, BAJO LA LUPA DEL IFE EN CAMPAÑAS POLÍTICAS

Cantantes, músicos y personas vinculadas a la farándula estarán bajo la lupa de la Unidad de Fiscalización del Instituto Federal Electoral (IFE) y no podrán participar en eventos de campaña de políticos sin que sus servicios sean contabilizados como un gasto electoral, precisó Alfredo Cristalinas, titular del área. También auditarán la mitad de los actos que realicen los candidatos presidenciales, en los que se vigilará el número de banderines, botellas de agua y camisetas regaladas. Recordó que aunque no cobren por participar en los eventos de candidatos a la Presidencia de la República, diputados y senadores, su participación en estos es considerada como una donación en especie. Por ello, explicó, ante informes de su participación en algún mitin, el instituto requerirá al sindicato que los agrupa el tabulador de servicios para hacer la contabilización respectiva. Por primera vez en una elección presidencial, la Unidad de Fiscalización verificará en campo al menos 50% de las actividades de los candidatos a Los Pinos. (EL UNIVERSAL, P.4, NAYELI CORTÉS; EXCÉLSIOR, P.1-2, AURORA ZEPEDA)

DESPLEGADO / IFE

Se publicó desplegado que dice: "El Instituto Federal Electoral (IFE) desea hacer del conocimiento público que, desde el 9 de marzo, más de 34 mil funcionarios de este Instituto, empezaron los recorridos por todo el territorio nacional, para visitar a los ciudadanos que han sido sorteados para formar parte de las mesas directivas de casilla y recibir así el voto de sus vecinos, cuidando la legalidad y la transparencia de la elección en todas las casillas de México. Personal perfectamente identificado y capacitado, recorre las calles tocando las puertas de más de 8 millones de mujeres y hombres que fueron sorteados a partir de su mes de nacimiento para notificarles que han sido seleccionados y comenzar así su capacitación para hacerse cargo de la casilla electoral el 1 de julio de este año. El IFE espera instalar alrededor de 146 mil casillas, por lo que necesitará de la participación de 2 millones y medio de mexicanos mayores de 18 años; de ese universo, seleccionarán a un millón que se harán cargo de la elección directamente, en su propia colonia y barrio. Este enorme esfuerzo institucional representa la verdadera ciudadanización de los comicios en México". (REFORMA, P.10, IFE; EL UNIVERSAL, P.21, IFE; LA CRÓNICA DE HOY, P.7, IFE)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 12 DE MARZO DE 2012

CHIAPAS

APOYAN A ORANTES LÍDERES DE IZQUIERDA

Líderes nacionales de la coalición de izquierda advirtieron que María Elena Orantes, senadora ex priísta, será la candidata a gobernadora en Chiapas, asunto que no está a negociación con los perredistas locales, quienes ya eligieron a Juan Carlos López como su abanderado. "El Partido de la Revolución Democrática (PRD) va a registrar a Orantes como su candidata. Es una determinación que tenemos y la vamos hacer valer. No hay dirigencia estatal en Chiapas, no vamos a dejar a la deriva en Chiapas. Lo deseable es que no escalen las confrontaciones y Juan Carlos, candidato a gobernador electo por el Consejo local, tiene que aceptar la determinación del Dialogo para la Reconstrucción de México (DIA)", afirmó Jesús Zambrano, líder nacional del PRD. Al concluir el acto de toma de protesta de Andrés Manuel López Obrador por el Partido Movimiento Ciudadano (MC), Manuel Camacho, coordinador del DIA, señaló que la candidatura de Orantes a la gubernatura de Chiapas es un asunto que ya está decidido. (REFORMA, P.6, SILVIA GARDUÑO Y ÉRIKA HERNÁNDEZ)

DISTRITO FEDERAL

ACUSARÁ LUNA ANTE LA FEPADE

Leonel Luna, diputado local del Partido de la Revolución Democrática (PRD), anunció que presentará otra denuncia en contra de Guillermo Uriel Robles Martínez, coordinador de Oportunidades en el Distrito Federal, por utilizar este programa con fines electorales, y pidió a los panistas sumarse a su demanda. La denuncia, que se realizará ante la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade) y la Secretaría de la Función Pública (SFP), también se interpondrá en contra de Marco Antonio Jasso Zaranda, delegado de la Secretaría de Desarrollo Social en el DF, Rafael Medina, diputado local del Partido Acción Nacional (PAN), y Ernesto Sánchez, aspirante a diputado local del blanquiazul, quienes presuntamente han condicionado la ayuda en las delegaciones Álvaro Obregón y Cuajimalpa, a cambio del voto a favor de Sánchez. (EXCÉLSIOR, P. 1, JESSICA CASTILLEJOS)

AVALA PRI ALIANZA CON EL PVEM

Pese a los amagos de impugnación contra la alianza con el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) y la prohibición legal de realizar actos propagandísticos después del 18 de marzo, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) elegirá a sus abanderados a diputaciones locales y jefaturas delegacionales a fin de mes y en candidaturas comunes. La Comisión Política Permanente del tricolor autorizó al Comité Directivo estatal de ese partido a publicar la convocatoria para elegir candidatos de 12 delegaciones y 30 curules de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF). Lo anterior, debido a que las cuatro delegaciones y 10 diputaciones restantes serán propuestas del PVEM, partido que contempla perfilar a ex perredistas a las delegaciones Álvaro Obregón, con Leticia Robles; Adrián Ruvalcaba, en Cuajimalpa; Víctor Hugo Círiga, en Iztapalapa. En Benito Juárez, la dirigencia del PVEM no ha confirmado los nombres, pero sí reconoció que en su propuesta están los antes citados. (EL UNIVERSAL, P.1, JONATHAN VILLANUEVA Y JOHANA ROBLES)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2011

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 12 DE MARZO DE 2012

BAJA CALIFICACIÓN DE EBRARD

La inseguridad, el desempleo, la crisis económica y la corrupción son los principales problemas que enfrenta la ciudad de México, de acuerdo con la percepción de capitalinos que participaron en la encuesta trimestral de El Universal. Además, la percepción de los habitantes del Distrito Federal sobre la forma en que el jefe de gobierno ha desempeñado su puesto tuvo un descenso de cuatro puntos porcentuales, al pasar, de 63% en noviembre de 2011 a 59% en marzo de 2012. Agustín Basave, especialista en ciencia política y articulista de El Universal, mencionó que diversos factores, particularmente políticos, pudieron mermar la calificación del funcionario. No obstante, defendió que su gestión pública ha sido una de las mejores en los últimos años en la ciudad de México. La encuesta fue hecha del 3 al 5 de marzo a mil ciudadanos residentes en el DF en entrevistas cara a cara. (EL UNIVERSAL, P.5, SARA PANTOJA)

JALISCO

DA MAGISTERIO DE JALISCO 164 MILLONES DE PESOS A SNTE

Entre 2007 y 2011, a los maestros de Jalisco se les descontó de su salario un total de 164 millones 699 mil pesos por concepto de cuota para el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE). Por primera ocasión se da a conocer el monto que aportan los docentes de la entidad por el concepto "58 o cuota sindical", el cual es descontado vía nómina, información obtenida a través de una petición vía Ley de Transparencia a la Secretaría de Finanzas de dicho estado (Sefin). Los docentes que trabajan en el sistema público aportan 1% de su salario para el SNTE, recursos que históricamente son entregados al Comité Nacional por medio de Hacienda. Los maestros desconocen a cuánto ascienden las aportaciones recibidas por el sindicato y en qué se utilizan. (REFORMA, P.4, PAULINA MARTÍNEZ)

NUEVO LEÓN

ACUSAN A MADERO DE IGNORAR QUEJAS EN NL

A las críticas contra Gustavo Madero, dirigente nacional del Partido Acción Nacional (PAN), por la designación de Fernando Larrazabal y Raúl Gracia como candidatos a legisladores federales, se sumó el reclamo de un miembro de su familia, que lo acusa de haber ignorado supuestas denuncias en contra de los líderes de la "neocúpula" panista en Nuevo León. A través de una carta dirigida al líder albiazul, que le entregó la semana pasada y que comenzó a circular por correo electrónico, Manuel Garza Madero cuestiona su desinterés y lo invita a que someta la información a la revisión de sus abogados. (REFORMA, P.8, VERÓNICA AYALA)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 12 DE MARZO DE 2012

SAN LUIS POTOSÍ

PRI-PVEM DESTAPAN A EX RECTOR POTOSINO

Pese al rechazo de dirigentes locales, principalmente priístas, los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y Verde Ecologista de México (PVEM) llevarán en alianza como candidato a la presidencia municipal de San Luis a Mario García Valdez, ex rector de la Universidad Autónoma de San Luis Potosí (UASLP). Fernando Pérez Espinosa, dirigente estatal del PRI, presentó a Mario García Valdez como abanderado de la coalición Compromiso por San Luis. "Conocedores de su trayectoria, consideramos que su postulación responde a la exigencia de la sociedad potosina de una mayor participación de perfiles ciudadanos en la administración pública, por lo que tras esta decisión, sectores y organizaciones nos declaramos listos para llevar a la coalición al triunfo", señaló Pérez. (EL FINANCIERO, P.42, FRANCISCO FLORES HERNÁNDEZ)

INICIA LA CAMPAÑA "SOY JUANA, NO JUANITA"

Una de las sentencias más importantes para el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) es el tema de las Juanitas, lo que trajo como consecuencia un llamado a los partidos políticos para evitar la simulación y nombrar por lo menos 40% de mujeres a puestos de elección popular con su respectiva suplente, en este marco esta semana inició la campaña Soy Juana, no Juanita. Se trata de un proyecto que busca concientizar sobre la necesidad de que las mujeres accedan a los puestos de elección popular sin engaños y evitar que al llegar abandonen el puesto para que un hombre se integre, de manera que en el Metro y en el Metrobús, habrá carteles alusivos, en la búsqueda por consolidar la equidad de género. Al respecto, José Alejandro Luna Ramos, magistrado presidente de la Sala Superior, dijo que una sociedad bien informada, es una sociedad fuerte, de manera que la campaña servirá para acercar las resoluciones del órgano jurisdiccional a los ciudadanos. José Alejandro Luna Ramos dijo que en dicha campaña, echando mano del ingenio del caricaturista "Neri", se retrata la esencia de una de las resoluciones más trascendentes del TEPJF, una decisión histórica que fortalece la participación de las mujeres en cargos de elección popular, en busca de la equidad de género, y que coloquialmente se conoce ya como la sentencia anti-Juanitas. Sobre este tema, el magistrado Salvador Olimpo Nava Gomar habló de las fortalezas de la mujer, de las categorías que etiquetan su rol social y de los estigmas que es necesario combatir. "Por qué si hay más mujeres, éstas tienen menos cosas; hay más mujeres votantes y tienen menos cargos de elección popular; son más población, pero tienen menos cargos de trabajo, hay más trabajadoras y tienen menos dinero. En el TEPJF se tiene muy claro que se debe juzgar con perspectiva de género hasta que se alcance la igualdad", indicó. En tanto, el magistrado Pedro Esteban Penagos López manifestó que en estos tiempos ya no se debería de hablar de temas de equidad de género, sino de lo más cercano a la igualdad, a tener las mismas oportunidades sin diferencia alguna, pues la evolución en el reconocimiento de los derechos humanos de las mujeres ha sido muy lenta. (EL ECONOMISTA, P. 52, POLÍTICA Y SOCIEDAD, MAURICIO RUBÍ; LA PRENSA, P. 15, NACIONAL, ANTONIO DE MARCELO; EXCÉLSIOR, P. 7, NACIONAL, DE LA REDACCIÓN; LA RAZÓN, P. 3, NACIONAL, DE LA REDACCIÓN; NOTIMEX.COM, DE LA REDACCIÓN)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2011

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 12 DE MARZO DE 2012

A PARTIR DE ESTE JUEVES LOS PARTIDOS TENDRÁN UNA SEMANA PARA REGISTRAR A SUS CANDIDATOS

Aunque los partidos políticos y coaliciones mantienen intensos jaloneos internos por las candidaturas, a partir de esta semana comienzan los plazos oficiales para el registro de candidaturas. Por primera vez en la historia electoral reciente, los candidatos a la Presidencia de la República, a senadores por mayoría relativa y de representación proporcional, así como los aspirantes a una diputación por ambas vías tendrán entre el 15 y el 22 de marzo para registrarse. A diferencia de elecciones pasadas, cuando los plazos estaban plenamente diferenciados, la reforma electoral de 2007-2008 realizó ajustes en el calendario de registro, a efecto de dar paso a las precampañas en los partidos políticos y las intercampañas, por lo que se concentró todo el procedimiento en una semana. En esta lógica, Marco Antonio Baños, consejero del Instituto Federal Electoral (IFE), advirtió que el objetivo de las intercampañas es abrir un impasse para el desahogo de los recursos legales de los militantes a escala interna, y su resolución definitiva por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). En principio, todos los recursos contra decisiones de los órganos partidistas tendrán que quedar resueltos en definitiva, tanto en los órganos partidistas, donde se debe acudir obligatoriamente, como en el TEPJF, antes de concluir el plazo de registro de candidaturas, el 22 de marzo. (LA JORNADA, P. 9, POLÍTICA, ALONSO URRUTIA)

SERÁ UN SUICIDIO SI EL PAN OLVIDA LOS RECLAMOS: CORRAL

Javier Corral Jurado, diputado federal panista, advirtió que será un suicidio para el Partido Acción Nacional (PAN) "hacerse de la vista gorda" en cuanto al creciente descontento de su militancia nacional en contra de su dirigencia, y de querer "tapar el sol con un dedo", ante las denuncias de "corrupción y de pérdida de ética" en sus procesos de selección interna. El legislador lamentó que "es evidente que hay un deterioro ético en la conducta de varios cuadros dirigentes en el partido, en muchas partes del país, y una incapacidad mayor de los órganos centrales para atender los reclamos y denuncias sobre corrupción, desviaciones estatutarias, prácticas fraudulentas y cacicazgos locales, que el desánimo, la distancia o salida de nuestras filas de personajes singulares "no sólo por su apellido, sino por sus valores esenciales, se está presentando cada día en mayor proporción". Por ello, consideró que el camino y la decisión tomada por Manuel J. Clouthier Carrillo debería reflexionarse "con hondura en Acción Nacional, porque señala, en efecto, una de las más severas críticas que desde el compromiso auténtico se han realizado a la lejanía que se está dando en el PAN con los valores y motivos esenciales por los que muchos llegaron a esta institución, y que, incluso, por ella ofrendaron su vida". Corral Jurado insistió en que la falta de legislación explica de manera paradójica por qué "el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) está dirigiendo desde sus sentencias la vida interna de los partidos; en realidad, está llenando el vacío que ha creado la nula voluntad de las instituciones partidistas para reformarse a sí mismas". (EL FINANCIERO, P. 41, POLÍTICA, VÍCTOR CHÁVEZ)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 12 DE MARZO DE 2012

RECUA EL PAN; LARRAZABAL HARÍA CAMPAÑA

El Partido Acción Nacional (PAN) negocia como salida al conflicto por la nominación de Fernando Larrazabal, polémico alcalde de Monterrey, que éste sea candidato a diputado por mayoría y no por vía plurinominal. Así daría marcha atrás a la determinación del Comité Ejecutivo Nacional (CEN). De acuerdo con fuentes panistas, en las pláticas también se puso sobre la mesa la alternativa de no dar a Javier Corral la candidatura al Senado. Se la ofrecieron a Francisco Barrio Terrazas, embajador de México en Canadá. En tanto, Gustavo Madero, dirigente nacional del blanquiazul, reveló en su cuenta de Twitter que Larrazabal le envió una carta, en la cual se dijo dispuesto a encontrar una solución al conflicto generado por su designación como candidato a diputado plurinominal por Nuevo León. Madero agradeció la misiva, en la que Larrazabal se deslinda de las acusaciones que le formulan. Entre ellas destaca estar involucrado en presuntos hechos de corrupción relacionados con casinos. El grupo de panistas de Nuevo León, que interpuso recursos ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) en contra de las designaciones de candidatos a puestos federales, informó que el CEN tendrá que presentar el video de la sesión en que fue aprobada la lista de candidatos federales, lo que demostrará que las designaciones fueron hechas por el presidente nacional del partido. (LA JORNADA, P. 10, POLÍTICA, CLAUDIA HERRERA Y GEORGINA SALDIERNA)

PERDIMOS AL PRESIDENTE, GANAMOS UN COORDINADOR DE CAMPAÑA

Legisladores federales del Partido Revolucionario Institucional (PRI) advirtieron que, a pesar de los insistentes llamados, al presidente Felipe Calderón lo venció "la tentación del autoritarismo", por lo que los mexicanos "perdimos al presidente de la República y el Partido Acción Nacional (PAN) ganó un coordinador de campaña" de su ahora formal candidata presidencial, Josefina Vázquez Mota. "Una forma de autoritarismo es la intromisión de los gobiernos en las elecciones con la conversión de funcionarios en activistas electorales de facto y el uso de recursos públicos para comprar voluntades", consideró Francisco Rojas Gutiérrez, coordinador de los diputados federales priístas. Explicó que "estos actos son ilegales y violan el derecho de los ciudadanos a elegir libremente gobernantes y legisladores porque entrañan manipulación de la información y la opinión ciudadana". Por su parte, María Esther Sherman Leño, diputada federal priísta, llamó a los albiazules a "que asuman que son gobierno, asuman que tienen una candidata y asuman que su Presidente anda en campaña, porque eso es lo que está haciendo". La legisladora recordó que "Calderón es el único Presidente al que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) le abrió un expediente al confirmar que el primer mandatario difundió, el año pasado, propaganda en tiempos comiciales, por lo que resolvió que el titular del Poder Ejecutivo Federal infringió el artículo 41, apartado C, de la Constitución Política. (EL FINANCIERO, P. 39, POLÍTICA, VÍCTOR CHÁVEZ)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2011

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 12 DE MARZO DE 2012

LA LUCHA POR LAS GUBERNATURAS, CALIENTA CONTIENDA EN SIETE FRENTES

Los partidos políticos en Chiapas enfrentan una crisis al no poder elegir de manera transparente a sus candidatos a un puesto de elección popular. A la fecha, a pesar de haber iniciado el proceso electoral el 1 de marzo, no cuentan con sus respectivos candidatos a gobernador. El Partido de la Revolución Democrática (PRD) vive una crisis política derivada de la división interna tras haber elegido a la otrora priísta, senadora con licencia, María Elena Orantes López, mediante una encuesta realizada por los partidos PRD, Movimiento Ciudadano (MC) y Partido del Trabajo (PT). La decisión tomada por la dirigencia nacional de cada uno de esos partidos llevó a la desaparición del Consejo Político, avalado por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), y a la dirigencia estatal. Sin embargo, el fin de semana pasado se concentraron en un hotel de la capital para elegir de forma unilateral, para candidato a gobernador, a José Luis López Fernández, actual diputado federal por el sol azteca. Por otro lado, Jalisco vivirá elecciones coincidentes con el proceso federal, así elegirá legisladores federales, gobernador, alcaldes y diputados locales. En el PAN el proceso fue abierto a la ciudadanía, resultando vencedor Fernando Guzmán Pérez Peláez. Aunque su contrincante Hernán Cortés, ex líder estatal panista, se sumó de inmediato al triunfador, no sucedió lo mismo con Alfonso Petersen Farah, ex secretario de Salud, quien inconforme con el resultado y argumentando fallas en el proceso, presentó una queja ante los tribunales electorales, pero su impugnación fue desechada. Por otro lado, el PAN confía en ganar Guadalajara, con el abanderamiento de Alberto Cárdenas Jiménez, ex gobernador y ex funcionario federal. (EXCÉLSIOR, P. 22, NACIONAL, GASPAS ROMERO)

ENVÍA AMLO REFUERZOS A MORENA EN CHIAPAS

Diez senadores y dos diputados federales del Partido de la Revolución Democrática (PRD) fueron designados para viajar a Chiapas, a petición de Andrés Manuel López Obrador, virtual candidato presidencial de las izquierdas, para reforzar la estructura electoral que se construye desde el Movimiento Regeneración Nacional (Morena), informó el senador Carlos Sotelo García, delegado nacional del sol azteca con funciones de dirigente estatal. Explicó que ese grupo es paralelo al equipo político enviado recientemente por la Comisión Política Nacional (CPN) perredista para ejercer las facultades del comité estatal, entre ellas formar una nueva dirigencia en la entidad y encabezar el proceso de designación de candidatos a diputados locales y alcaldes. En Cuernavaca, Morelos, militantes solicitaron a la Comisión Política Nacional (CPN) que restablezca el orden en el PRD estatal, luego que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) resolvió en su favor un juicio para anular la elección de consejeros estatales, nacionales y delegados al congreso nacional que se celebró el pasado 23 de octubre. (LA JORNADA, P. 36, ESTADOS, ELIO HERNÁNDEZ)

EL IFE ESTÁ "MANOSEADO" POR PARTIDOS ADVIERTE EL OBISPO DE IRAPUATO

La labor del Instituto Federal Electoral (IFE) deja mucho que desear y no es confiable rumbo al proceso de julio de 2012 porque está "manoseado" por los partidos políticos. Así lo consideró José de Jesús Martínez Zepeda, obispo de Irapuato, Guanajuato, quien destacó que esto se ha confirmado por los reveses que le ha dado el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) a muchas decisiones del IFE, con lo que pierde credibilidad. (EL SOL DE MÉXICO, P. 7 B, JOSÉ JUAN RAMÍREZ)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2011

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 12 DE MARZO DE 2012

ACTIVIDADES DE LOS PRESIDENCIABLES

Josefina Vázquez Mota rindió protesta como candidata presidencial del Partido Acción Nacional (PAN) con un llamado a la unidad por encima de la ola de inconformidades desatada en varios estados por la selección de aspirantes panistas a cargos de elección popular. Recordó que el apoyo de los ciudadanos lo tendrán sólo si siguen siendo diferentes como partido, si no caen en la corrupción ni en la impunidad y si sus líderes son congruentes con sus principios. Por otro lado, Andrés Manuel López Obrador, tras rendir protesta como candidato presidencial del partido Movimiento Ciudadano (MC), pidió a su estructura concentrar el trabajo proselitista en los votantes indecisos. Más tarde, en otro acto, Juan Ramón de la Fuente, ex rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), aceptó ser Secretario de Educación en caso de que López Obrador gane las elecciones. Enrique Peña Nieto rendirá protesta hoy como candidato presidencial del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en un acto cerrado. Como parte de la estrategia del ex gobernador del Estado de México, los asesores jurídicos, tanto de la campaña como del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) valoraron a detalle las limitantes legales y las establecidas por las autoridades electorales para evitar cualquier impugnación por un posible acto anticipado de campaña. (REFORMA, P. 1, 6 Y 8, IXTARO ARTETA Y CLAUDIA GUERRERO)

REALIZA PRI ANÁLISIS JURÍDICO PARA SABER SI VÁZQUEZ MOTA VIOLÓ LA VEDA ELECTORAL

Luis Videgaray, coordinador de la campaña presidencial de Partido Revolucionario Institucional (PRI), señaló que vio por televisión a Josefina Vázquez Mota rindiendo protesta como candidata presidencial del Partido Acción Nacional (PAN) en un estadio con gradas "prácticamente vacías", porque se salía la gente, pero su equipo jurídico determinará si hubo alguna violación al periodo de intercampañas para denunciarla si es el caso. Al diputado con licencia también le llamó la atención, y por eso los abogados analizan la "inusitada" actividad del presidente Felipe Calderón en anunciar becas o planes de financiamiento para la adquisición de computadoras, cuando las elecciones están a la "vuelta de la esquina". Por eso, la Secretaría de Asuntos Jurídicos del PRI, dijo que valora éste y otros actos efectuados por Vázquez Mota y el perredista Andrés Manuel López Obrador, quien también rindió protesta, para determinar si se violó la veda electoral y, en caso de encontrar elementos, presentará una queja ante el Instituto Federal Electoral (IFE). (LA JORNADA, P. 9, CLAUDIA HERRERA)

"VAMOS A PODER TRABAJAR CON QUIEN SALGA ELECTO": BIDEN

Joe Biden, vicepresidente estadounidense, ratificó que su país está dispuesto a trabajar con quien resulte electo en México, tras señalar que los principales aspirantes están a favor de que la relación bilateral se mantenga sin mayores cambios. En una entrevista con la cadena Univisión difundida este domingo, Biden se declaró complacido luego del reciente encuentro que sostuvo con los tres principales aspirantes presidenciales durante su visita a México la semana pasada. (MILENIO DIARIO, P. 5, POLÍTICA, NOTIMEX)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2011

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 12 DE MARZO DE 2012

GÉNEROS DE OPINIÓN

JAQUE MATE/ BONILLA SATURA/ SERGIO SARMIENTO

Cómo estarán las cosas que el propio Héctor Bonilla está cansado de la repetición de su anuncio a favor de Morena, el movimiento de Andrés Manuel López Obrador. Imagínese usted cómo estamos los verdaderos ciudadanos. El actor, que empieza su anuncio afirmando que no pertenece a ningún partido político para después pedir apoyo para Morena, ha llegado a inventar un "complot" de las televisoras por repetir tanto su anuncio. La verdad es que ni las televisoras ni las emisoras de radio, que tienen obligación de repetir el anuncio ad nauseam, lo programan. Esa responsabilidad corresponde al IFE. La Ley Electoral de 2007 tomó los tiempos públicos de radio y televisión para difundir propaganda política. Con el fin de evitar amparos, colocó las reglas en la misma Constitución. Somos así el único país en el mundo que establece obligaciones de programación de medios en su Carta Magna. No hay empresa en el mundo que pueda siquiera aproximarse a ese nivel de saturación. Con la decisión del Tribunal Electoral de retirar, por lo menos parcialmente, el anuncio de Bonilla habrá un respiro; pero esto no significa que el alud de propaganda vaya a desaparecer. Por otro lado en la misma columna se comentó: "Miguel Alessio Robles, consejero jurídico de la Presidencia de la República, me escribe: Es falso que el Tribunal Electoral se haya negado a conocer el caso Castañeda. La estrategia jurídica fue acudir al amparo, a sabiendas de que era notoriamente improcedente, para luego ir a la instancia internacional y, con la excusa de que se le negaba acceso a la justicia, poder litigar ahí también el tema de las candidaturas independientes".(REFORMA, P. 14, OPINIÓN, SERGIO SARMIENTO)

AMLO Y SU LIBRO PLAGIADO/ VÍCTOR BELTRI

Hace algunos días se planteó la posibilidad de que un quinto candidato se integre a la lucha por la Presidencia. No deja de ser refrescante, e incluso quijotesco, el camino que Manuel Clouthier pretende emprender en contra de los institutos políticos convencionales. Sea o no capaz de aparecer en las boletas, porque ese es un tema que se decidirá en las instancias correspondientes, Clouthier adquiere no sólo la legitimidad, que debería ser la misma que la de cualquier ciudadano, sino la visibilidad suficiente para cuestionar los actos, y los valores, de la clase política de la cual él se ha separado voluntariamente. (EXCÉLSIOR, P. 20, NACIONAL, VÍCTOR BELTRI)

Selección de PRENSA
NACIONAL **2011**

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 12 DE MARZO DE 2012

REVISTAS

EDITORIAL/ LIBERTAD DE EXPRESIÓN

Oscurantismo, libertad de expresión acotada o perseguida, derecho a la información restringido, falta de certeza jurídica y democracia muda, prevalecen en la larga etapa de intercampanas, resultado no sólo de las modificaciones a la Ley Electoral de 2007, sino de manera especial por los titubeos, pifias, actuaciones a destiempo, interpretaciones discrecionales y polémicas resoluciones del árbitro y del juez electoral, lo que ha provocado que reine el caos y una especie de ley mordaza en el actual proceso electoral, situación sui generis en México y, muy probablemente, en todo el mundo. Sin posibilidad de que se realicen los necesarios ajustes al Cofipe, hasta que concluya dicho proceso electoral, la Cámara Nacional de la Industria de la Radio y la Televisión se vio obligada a acudir a la Comisión Interamericana de Derechos Humanos para solicitar un estudio de los procedimientos y resoluciones del Instituto Federal Electoral y del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, a partir de las sanciones a concesionarios por realizar debates gratuitos y transmitir cierres de campaña, además de la orden de investigar a comunicadores por su “probable responsabilidad” en la supuesta venta indebida de espacios en radio y televisión. En la revista se publican 4 artículos relacionados con el mismo tema. (CAMBIO, P. 3, DE LA REDACCIÓN; P. 8-11, MAGALI MARLENE JUÁREZ; P. 12-15, MAURILIO SOTO; P. 17, MAURILIO SOTO; Y P. 18, DE LA REDACCIÓN; P. 20-22, IVONNE REYES)

SE REBELA/ CÉSAR AGUILAR GARCÍA

La crisis interna del Partido Acción Nacional trajo como consecuencia un nuevo aspirante presidencial, Manuel Clouthier Carrillo, quien pretende competir como candidato ciudadano o independiente, por lo que tiene en marcha un movimiento en contra. Las recientes decisiones de sus cuadros, que incluso trajeron un nuevo aspirante presidencial “independiente” al escenario nacional, y las acusaciones de que las componendas y la corrupción son práctica común en su vida interna, manifiestan de nueva cuenta que la decadencia del Partido Acción Nacional (PAN) es un hecho consumado. Por ser un crítico mordaz del panismo y del ejercicio de gobierno del presidente Felipe Calderón, los dirigentes del PAN le negaron a Manuel Clouthier Carrillo su derecho a competir por una senaduría por su partido. Tras una batalla legal, el Tribunal Electoral Federal (sic) le reconoció ese derecho al hijo del ex candidato presidencial de Acción Nacional, Manuel Clouthier “Maquío”, pero al final el primero decidió no competir por la fórmula de senador panista. Las impugnaciones y exigencias de anulación de panistas alcanzan los procesos internos de selección de candidatos a diputados federales y senadores de Chihuahua, Veracruz, Coahuila, Zacatecas, Hidalgo, Aguascalientes, San Luis Potosí, Tamaulipas, Michoacán, Estado de México, Quintana Roo, Oaxaca, Sinaloa, Tlaxcala y Nuevo León. (CAMBIO, P.28-31, CÉSAR AGUILAR GARCÍA)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2011

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 12 DE MARZO DE 2012

MANUEL CLOUTHIER, A ROMPER FEUDO DE PARTIDOS

Voces autorizadas coinciden en que Manuel Clouthier tiene razón legal al solicitar el registro como candidato presidencial. Luis Carlos Ugalde, ex presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), asegura que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) podría ordenar que se le otorgue el registro, opinión que comparte Jorge Castañeda, ex canciller de México, quien además ofreció apoyar al hijo del legendario "Maquío". La sucesión presidencial dio sorpresas de última hora, Gabriel Quadri y Clouthier Carrillo mueven lo que parecía definido desde el año pasado, y en el que sólo faltaba el abanderado del Partido Acción Nacional (PAN), que resultó en la única mujer candidata, Josefina Vázquez Mota. La aparición del diputado sinaloense presagia tormenta en los organismos electorales, su persistencia es tan legendaria como su padre, quien contendió por la Presidencia de la República en tiempos en que la democracia era sólo un deseo de los ciudadanos. Clouthier empezará el vía crucis sin brincarse pasos. Primero acudirá a registrarse ante el IFE, ahí le negarán el derecho, de acuerdo con las declaraciones sobre el caso que ya emitieron algunos consejeros. Acto seguido, interpondrá una inconformidad en el TEPJF, y según el ex presidente del IFE, Luis Carlos Ugalde, podría lograr la orden de registro. De lograrlo, Manuel dará un triunfo a los ciudadanos en contra de la cofradía de los partidos, difícilmente ganará la elección presidencial pero estará listo para el 2018. (REVISTA IMPACTO, P. 6 Y 7, HUGO PÁEZ)

Selección de PRENSA
NACIONAL **2011**

Coordinación de Información y Medios 